
N I E D E R S C H R I F T  
 

über die öffentliche 
 

S I T Z U N G  D E S  S P O R T - ,  K U L T U R -  U N D  
U M W E L T A U S S C H U S S E S  

 
am 05.07.2011 

 
 im kleinen Sitzungssaal des Rathauses 

 
 

2. Bürgermeister 
Quast, Dieter  

Niederschriftführerin 
Beck, Stefanie  

Ausschussmitglieder 
Hellmann, Wolfgang  

Pauly, Peter  

Pirner, Inge  

Scholl, Heiko  

Schopper, Angelika  

Vertreter 
Graf, Thiemo  

Munkert, Erich  

Sachberater 
Stumpf, Holger  

 
 

Abwesend: 
 

Ausschussmitglieder 
Gmelch, Simone entschuldigt, privat verhindert

Neubauer, Claudia entschuldigt, privat verhindert

Seuser, Angelika entschuldigt, privat verhindert
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T A G E S O R D N U N G  

 
 

 1.  Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Sport-, Kultur- und 
Umweltausschusses vom 03.05.2011 gem. § 32 Abs. 6 der GeschO-Stadtrat 

  
 2.  Vollzug der Baumschutzverordnung; Befreiungsanträge: 
  
 2.1.  Schelb Andrea, Donauschwabenstr. 2, 90552 Röthenbach a.d. Pegnitz; Entfer-

nung einer Birke 
  
 2.2.  Naber Bernhard, Speckschlagstr. 26, 90552 Röthenbach a.d. Pegnitz, Entfernung 

einer Föhre und einer Fichte 
  
 2.3.  Zierer Gerhard, Kleingartenstr. 2, Röthenbach a.d. Pegnitz; Entfernung einer 

Fichte und einer Kiefer 
  
 3.  Vollzug der Baumschutzverordnung; Grundstück Bahnhofstr. 9, 11 und 13 wegen 

Ersatzbepflanzung 
  
 4.  Antrag der Stadtratsfraktion Bündnis 90/ Die Grünen vom 12.04.2011 auf Erstel-

lung eines Radwegekonzepts unter Bürgerbeteiligung 
  
 5.  Eventueller Beitritt zur Arbeitsgemeinschaft "Fahrradfreundliche Kommunen in 

Bayern" im Bayerischen Städtetag 
  
 6.  Kinderintegrationskurse für Grundschüler der 1.-4. Klassen (Kooperation VHS 

Röthenbach mit Bildungsinitiative türk. Vereine); 
  
 7.  Verschiedenes 
  
 7.1.  Rückschnitt der Bepflanzung am Gehweg "Kinoberg" 
  
 7.2.  Baumfällungen im Bereich Schulsportplatz Steinberg 
  
 7.3.  Seespitzschule und Kinderhort Seespitze; Nachbarbeschwerden Sachstand 
  
 7.4.  Projekt "Wir bewegen Kinder" 
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Um 19.00 Uhr eröffnet Zweiter Bürgermeister Quast die öffentliche Sitzung und dankt den 
Mitgliedern für deren Erscheinen. 
 
Er stellt fest, dass alle Mitglieder ordnungsgemäß geladen wurden und bis auf Stadträtin 
Neubauer (entschuldigt, privat verhindert), vertreten durch Stadtrat Munkert, Stadträtin Seu-
ser (entschuldigt, privat verhindert) sowie Stadträtin Gmelch (entschuldigt, privat verhindert), 
vertreten durch Stadtrat Graf auch anwesend sind.  
Vor der Sitzung fand eine Ortsbesichtigung zu TOP 2.1 statt. 
 
Zweiter Bürgermeister Quast stellt sodann die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. 
 
Gegen die Tagesordnung werden keine Einwände erhoben.  
 
 
1 Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Sport-, Kultur- 

und Umweltausschusses vom 03.05.2011 gem. § 32 Abs. 6 der GeschO-Stadtrat
  
 Es ergeht folgender 

 
 Beschluss: (8:0) 

 
 

 Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss genehmigt die Niederschrift der öffentli-
chen Sitzung vom 03.05.2011 in der vorliegenden Fassung (§ 32 Abs. 6 der GeschO-
Stadtrat).  
 

-------------------- 
 
2 Vollzug der Baumschutzverordnung; Befreiungsanträge: 
  
  
  
  

-------------------- 
 
2.1 Schelb Andrea, Donauschwabenstr. 2, 90552 Röthenbach a.d. Pegnitz; Entfer-

nung einer Birke 
  
 Die Damen und Herren des Sport,- Kultur- und Umweltausschusses konnten sich 

anlässlich der Ortsbegehung vom Zustand des betreffenden Baumes überzeugen. 
 
Gartenbautechniker Stumpf erläutert hierzu, dass die Birke gesund ist und nur ein 
geringer Totastanteil sichtbar sei. Es fehle der direkte Bezug zum Garten, auch der 
Abstand zum Wohngebäude sei weit genug. Er verweist auf die am 20.04.2010 in der 
SKU-Sitzung genehmigte Fällung einer Birke und einer Fichte im eigentlichen Gar-
tenbereich, die bisher nicht entfernt wurden, obwohl sie die Nutzung des Grundstü-
ckes wesentlich mehr beeinträchtigen. 
 
Es ergeht folgender  
 

 Beschluss: (7:1) 
 
 

 Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss beschließt, dem Antrag von Frau Andrea 
Schelb auf Entfernung einer Birke aus dem Vorgarten des Grundstückes Do-
nauschwabenstr. 2, Röthenbach a.d. Pegnitz nicht stattzugeben. 
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-------------------- 
 
2.2 Naber Bernhard, Speckschlagstr. 26, 90552 Röthenbach a.d. Pegnitz, Entfer-

nung einer Föhre und einer Fichte 
  
 Den Damen und Herren des Sport-, Kultur- und Umweltausschusses liegt die Bera-

tungsunterlage vor.  
 
Es ergeht folgender 
 

 Beschluss: (8:0) 
 
 

 Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss beschließt, dem Antrag von Herrn Bern-
hard Naber auf Entfernung einer Föhre und einer Fichte aus dem Anwesen 
Speckschlagstr. 26, Röthenbach a.d. Pegnitz stattzugeben. 
 
Ersatzbepflanzung wird nicht angeordnet.  
 

-------------------- 
 
2.3 Zierer Gerhard, Kleingartenstr. 2, Röthenbach a.d. Pegnitz; Entfernung einer 

Fichte und einer Kiefer 
  
 Die Damen und Herren des Sport-, Kultur- und Umweltausschusses kennen die Be-

ratungsunterlage. 
 
Es ergeht folgender 
 

 Beschluss: (8:0) 
 
 

 Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss beschließt, dem Antrag von Herrn Gerhard 
Zierer auf Entfernung einer Fichte und einer Kiefer aus dem Anwesen Kleingartenstr. 
2, Röthenbach a.d. Pegnitz stattzugeben. 
 
Ersatzbepflanzung wird nicht angeordnet.  
 

-------------------- 
 
3 Vollzug der Baumschutzverordnung; Grundstück Bahnhofstr. 9, 11 und 13 we-

gen Ersatzbepflanzung 
  
 Gartenbautechniker Stumpf erläutert, dass bereits ein Ortstermin mit der Hausver-

waltung Irlbacher in dieser Sache stattgefunden hat. 
Einer der beiden Bäume wird am ehemaligen Standort der unrechtmäßig entfernten 
Linde gepflanzt. 
Die Ersatzbepflanzung soll lt. Gartenbautechniker bis Ende November nach Laubfall 
im Oktober erfolgen. 
Die Verwaltung wird beauftragt, den Vollzug zu überwachen. 
 
Die Ausschussmitglieder nehmen hiervon Kenntnis.  
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-------------------- 

 
4 Antrag der Stadtratsfraktion Bündnis 90/ Die Grünen vom 12.04.2011 auf Erstel-

lung eines Radwegekonzepts unter Bürgerbeteiligung 
  
 Stadtrat Graf verweist auf den bereits in der Stadtratssitzung vom 12.05.2011 vorge-

stellten Antrag. 
Auf Nachfrage des Vorsitzenden Quast erläutert Graf, dass sich das Gremium aus 
allen Betroffenen, also auch Gastronomie und Einzelhandel zusammensetzen soll. 
Denkbar hierfür wäre ein Treffen an einem „Runden Tisch“. 
Stadtrat Scholl hält es für sinnvoll die Bürger über ein vorab ausgearbeitetes Konzept 
zu informieren, nicht jedoch vorher eine Bürgerbefragung durchzuführen; dem 
schließt sich Stadtrat Hellmann an. 
Stadträtin Pirner rät dazu, Bürger, die bereits Initiative gezeigt haben, zu diesem 
„Runden Tisch“ einzuladen. 
 
Es ergeht folgender  
 

 Beschluss: (7:1) 
 
 

 Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss beschließt, entsprechend dem Antrag von 
Bündnis 90/Die Grünen vom 12.04.2011 ein Radwegekonzept unter Bürgerbeteili-
gung zu erstellen. 
Stadtrat Hellmann kann sich diesem Beschluss nicht anschließen; er spricht sich 
gegen eine Bürgerbeteiligung im vorgesehenen Umfang aus.  
 

-------------------- 
 
5 Eventueller Beitritt zur Arbeitsgemeinschaft "Fahrradfreundliche Kommunen in 

Bayern" im Bayerischen Städtetag 
  
 Den Damen und Herren des Sport-, Kultur- und Umweltausschusses ist die Sit-

zungsunterlage bekannt. 
Für den Beitritt zur Arbeitsgemeinschaft „Fahrradfreundliche Kommunen in Bayern“ 
ist laut Zweiten Bürgermeister Quast die Zustimmung des Stadtrates erforderlich. 
Sowohl Stadtrat Scholl als auch Stadtrat Graf halten eine zeitnahe Umsetzung auch 
im Hinblick auf den Antrag des Bündnis 90/Die Grünen für sinnvoll. 
Stadträtin Pirner bittet zur nächsten Stadtratssitzung um Vorlage der Vereinssatzung 
und Geschäftsordnung der Arbeitsgemeinschaft. 
 
Es ergeht folgender  
 

 Beschluss: (8:0) 
 
 

 Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss empfiehlt dem Stadtrat den Beitritt der 
Stadt Röthenbach a.d. Pegnitz zur Arbeitsgemeinschaft „Fahrradfreundliche Kom-
munen in Bayern“, soweit der Stadtrat dem Inhalt der Satzung sowie der Höhe der 
Mitgliedsbeiträge zustimmen kann.  
 

-------------------- 
 
6 Kinderintegrationskurse für Grundschüler der 1.-4. Klassen (Kooperation VHS 

Röthenbach mit Bildungsinitiative türk. Vereine); 
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 Verwaltungsangestellte Koch erläutert den Damen und Herren des Ausschusses die 

Vorlage des Hauptamtes vom 20.06.2011. 
 
Es besteht Einigkeit darüber, dass künftig auch deutschen Kindern die Teilnahme 
ermöglicht werden und jeder Kurse aus Rentabilitätsgründen mit sechs Kindern be-
legt sein sollte.  
 
Die Verwaltung wird beauftragt, gemeinsam mit den Schulen zu klären, ob ausrei-
chendes Interesse dahingehend besteht.  
 

  
  

-------------------- 
 
7 Verschiedenes 
  
  
  
  

-------------------- 
 
7.1 Rückschnitt der Bepflanzung am Gehweg "Kinoberg" 
  
 Gartenbautechniker Stumpf sichert den Rückschnitt der Bepflanzung am Gehweg 

entlang des „Kinoberges“ auf Anregung von Stadtrat Pauly.  
 

  
  

-------------------- 
 
7.2 Baumfällungen im Bereich Schulsportplatz Steinberg 
  
 Stadtrat Pauly möchte wissen, ob das Fällen von Bäumen auf dem Schulsportplatz 

unter die städtische Baumschutzverordnung fällt. 
Laut Gartenbautechniker Stumpf ist das Landratsamt Nürnberger Land für die Pflege 
der Anlage zuständig, kann sich aber nicht über die Baumschutzverordnung hinweg-
setzen. 
 
Er wird beauftragt, die Angelegenheit zu überprüfen.  
 

  
  

-------------------- 
 
7.3 Seespitzschule und Kinderhort Seespitze; Nachbarbeschwerden Sachstand 
  
 In der Sitzung des Sport-, Kultur- und Umweltausschusses vom 29.03.2011 wurde 

die Verwaltung beauftragt, Schulen, Anwohner und Hortleitung sowie Förderverein 
und Elternbeirat zu einem klärenden Gespräch einzuladen. 
Stadtrat Hellmann erkundigt sich nach dem Sachstand der Angelegenheit. 
 
Das stattgefundene Gespräch zwischen Ersten Bürgermeister, Leiter des Bauamtes 
und den Nachbar brachte kein befriedigendes Ergebnis. 
 
Es ergeht folgender.  
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 Beschluss: (8:0) 

 
 

 Die Damen und Herren des Sport-, Kultur- und Umweltausschusses beschließen, die 
Verwaltung zu beauftragen, einen „Runden Tisch“ zur Klärung der Nachbarbe-
schwerden (Seespitzschule – Anwohner des Eichenrings) einzuberufen. 
Beteiligt werden sollen Schulvertreter, Anwohner, Hortleitung, Elternbeirat und För-
derverein.  
 

-------------------- 
 
7.4 Projekt "Wir bewegen Kinder" 
  
 Stadträtin Pirner möchte in der nächsten Sitzung des Sport-, Kultur- und Umweltaus-

schusses die Aktion „WibeKi – Wir bewegen Kinder“ vorstellen. 
 
Die Ausschussmitglieder nehmen hiervon Kenntnis.  
 

  
  

-------------------- 
 
 
 
Um 20.00 Uhr beendet Zweiter Bürgermeister Quast die öffentliche Sitzung. 
 
Abschließend wird festgestellt, dass die Beschlussfähigkeit des Gremiums bei allen Abstim-
mungen gegeben war. 
 
Im Anschluss hieran findet eine nichtöffentliche Sitzung statt.  
 
 
 
 
 
 
Dieter Quast 
Vorsitzender 

Stefanie Beck  
Niederschriftführer 

 


